

## Journées thématiques CRAL 27- 28 janvier 2018

### Lancement des plateformes au sein de la CRAL 28 janvier 2018

---

A l'occasion des 50 ans de la CRAL, trois événements marquant dans la vie de la Communauté : les nouveaux statuts de la CRAL adoptés par l'assemblée générale du 17 juin 2017, l'accueil d'une dizaine de mouvements qui rejoignent la CRAL et le lancement des plateformes de réflexion *qui visent à mettre les mouvements ensemble en communion*.

Voici en résumé les trois plateformes autour desquelles les mouvements de la CRAL ont décidé de se regrouper.

#### **1. Plateforme lancée par les mouvements d'action catholique.**

Pour la dernière assemblée générale de la CRAL, l'ORMAC avait préparé un projet de plateforme assez ambitieux. L'ORMAC l'a redimensionné compte tenu des multiples sollicitations des gens (sollicitations professionnelles, familiales, ...).

Le but de la plateforme proposée est d'offrir un temps de discernement pour découvrir ensemble ce qui peut nous faire continuer notre engagement. La plateforme veut offrir un lieu de rencontre où tout un chacun peut confronter sa propre réalité à celle des autres qui vivent des choses différentes. Nous regardons nos engagements en les soumettant au Voir-Juger-Agir.

**Voir** c'est se dire chacun la part de réalité que nous désirons mettre en commun, mettre en lumière, analyser. Parce que nous y sommes davantage engagés, il y a nos choix et nos renoncements.

**Juger ou comprendre** : comprendre la réalité dans lesquelles nous nous trouvons, es enjeux pour tous (les enfants, la société). Que produisent nos actions ? Quel sens notre foi donne à notre engagement ? Espérance, confiance, fécondité. Comprendre le lien avec l'Évangile : quel impact ont sur nous les paroles telles que : « je serai avec vous jusqu'à la fin des temps, ce que vous avez fait au plus petit d'entre vous, .. » ? Tout cela nous ouvre à un chemin de liberté.

**Agir** c'est s'écouter mutuellement en pensant que chacun de nous a quelque chose à dire d'important et que nous avons à apprendre de l'autre quelque chose d'important. C'est un moment où nous pourrions libérer notre parole. Un temps où tout un chacun peut se rencontrer, apporter son engagement, l'analyser ensemble pour nous donner du courage et nous fortifier.

**Concrètement :**

Un noyau de départ prendra le temps de vivre cette révision. Ce noyau va s'ouvrir et aura deux à trois rencontres par année. Les personnes qui aimeraient s'inscrire dans ce noyau de départ s'adresseront à Stefanie Losey qui va coordonner les travaux de lancement de cette plateforme. Une première rencontre à Lausanne mercredi 6 juin 2018 de 9h30 à 16h30. Le but est de partager notre espérance dans un lieu ouvert et de communiquer. Pour participer, pas besoin d'être membre d'un mouvement.

**Répondants:** Stefanie Losey et Roland Miserez

**2. Les rencontres des mouvements de spiritualité**

Les mouvements de Spiritualité se réunissaient trois ou quatre fois par année. Ces mouvements veulent relancer ces rencontres en accueillant les mouvements qui rejoignent la CRAL. C'est important que les mouvements fassent quelque chose ensemble. Les mouvements se connaissent peu. C'est le cadre idéal pour une connaissance mutuelle. C'est une occasion aussi de faire quelque chose ensemble. Les mouvements de Spiritualité ont longtemps travaillé les encycliques du pape, ce qui permettait aux participants de se pencher en équipe sur ces documents. Des fois ce travail débouchait sur une publication dans une revue. La Spiritualité propose 3 ou 4 rencontres par année. Pour ces mouvements c'est la spiritualité qui nourrit leur profondeur. Si on est engagé dans le monde c'est au nom d'une spiritualité. Les mouvements essaient d'incarner aujourd'hui les impulsions laissées par les fondateurs de ces mouvements. C'est le regard sur le monde, le regard sur la vie qui fait que l'on s'engage. Ces rencontres sont une occasion de partager ensemble comment la spiritualité nourrit notre action au quotidien.

**Concrètement :**

Le groupe a décidé de se réunir **samedi 21 avril de 9h30 -12h30 à Lausanne**. Le groupe trouve que c'est bien d'échanger sur ce que l'on fait. Ce que l'on organise. Mais un temps de prière est aussi important pour relier la prière à ce que l'on vit. C'est pour cela que le groupe cherche un lieu avec une chapelle. La spiritualité c'est puiser au fonds de soi, c'est expérimenter et partager. La première réunion permettra de mieux faire connaissance et d'essayer de formuler un thème qui leur vient de l'intérieur. La rencontre se terminera toujours par un moment de convivialité autour d'un repas canadien. Prier et Témoigner offre un espace aux mouvements qui le souhaitent lors du week-end du 10-11 novembre 2018.

**Répondants :** Geneviève de Simone Cornet et Dominique Schenker

### **3. ECOSPIRITUALITE**

A la suite des Journées thématiques 2017 de la CRAL sur « Dieu , la Terre et Nous », animées par Michel Maxime Egger (en collaboration avec Dorothée), Dorothée aimerait proposer que la réflexion continue et que des mouvements s'inscrivent dans cette démarche de l'Écospiritualité. Action de Carême et Pain pour le prochain sont dans une phase de lancement d'une réflexion sur la transition nécessaire vers une société qui soutient la vie. On vit actuellement dans une société basée sur un système de croissance matérialiste, fonctionnant sur une maximisation du profit, sur la compétition. Ce qui engendre beaucoup de crises :

- crise environnementale : ces changements climatiques dont sont victimes principalement les pays du Sud, perte de la biodiversité en Suisse un tiers de la faune et de la flore sont menacés de disparaître.
- Crise sociale : concentration de la richesse chez une poignée de personnes (1% des personnes détiennent plus de 50% de la richesse mondiale).

L'Écospiritualité propose que l'on aille au fond pour analyser les raisons profondes des origines de ces crises. Ce qui implique le changement de notre façon de voir le monde, notre façon d'être relié à cette création en évitant le gaspillage et la surexploitation des ressources. Cela demande un changement personnel avant de penser à changer le monde.

Pain pour le Prochain a créé un laboratoire de Transition intérieure dirigée par Michel Maxime Egger. Beaucoup de démarches sont proposées par ce laboratoire pour trouver notre place dans la toile du vivant, changer notre regard sur la nature pour la réenchanter. Le laboratoire a lancé un cycle de conférences sur ce sujet qui se termineront en avril 2018. Des prochaines dates sont encore libres, ceux qui voudraient y participer sont les bienvenus. Le thème de la campagne 2018 de carême aussi va dans ce sens : « Prenons part au changement et créons ensemble le monde de demain ! ».

#### **Concrètement :**

Pour aller plus loin dans la démarche, le groupe a fixé un rendez-vous **lundi 4 juin 2018 dès 10h00**, dans les locaux de l'Action de Carême à Lausanne. Deux heures de rencontre suivi d'un repas canadien. Le but est d'aller vers une action de sensibilisation de nos mouvements, de partager ce qui se fait déjà au sein de nos mouvements et de se transmettre l'information.

**Répondants :** Dorothée Thévenaz et Lorenzo Lanni